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H A R I A N

abinet	pemerintahan	Presiden	Terpilih	dan	Wakil	Presiden	Terpilih	

KPrabowo	 Subianto-Gibran	 Rakabuming	 Raka	 dikabarkan	 akan	

menggandeng	49	menteri	dan	59	wakil	menteri	(wamen).	Bila	benar,	

maka	 biayanya	 pun	 akan	 lebih	 mahal	 dibanding	 era	 Jokowi.	 Berdasarkan	

analisa	Center	of	Economic	and	Law	Studies	(Celios),	total	estimasi	kebutuhan	

gaji	 dan	 tunjangan	 108	 'pembantu'	 pemerintahan	 tersebut	 bisa	 mencapai	

Rp777	 miliar	 per	 tahun.	 Angka	 itu	 naik	 lebih	 dari	 200	 persen	 dibanding	

Kabinet	Indonesia	Maju	yang	membutuhkan	anggaran	sebesar	Rp387,6	miliar	

per	tahun.	Sehingga	peningkatan	anggaran	dalam	lima	tahun	2024-2029	era	

Prabowo-Gibran	 mencapai	 Rp1,947	 triliun.	 Kalangan	 pengamat	 kebijakan	

publik	 meragukan,	 'gemuknya'	 jumlah	 anggota,	 kabinet	 bisa	 menjamin	

penyelesaian	masalah	dalam	jumlah	yang	banyak	juga.

Baca	Hal	11....

1.Agus	Harimurthi	Yudhoyono	(AHY)	
Menteri Agraria dan Tata Ruang (ATR)

2.Tito	Karnavian	
Menteri Dalam Negeri (Mendagri)

3.Zulki�li	Hasan	(Zulhas)		
Menteri Perdagangan (Mendag)

4.Bahlil	Lahadalia  
Menteri ESDM

5.Pratikno	
Menteri Sekretaris Negara

6.Dito	Ariotedjo		
Menteri Pemuda dan Olahraga (Menpora)

7.Erick	Thohir	 
Menteri BUMN

8.Budi	Gunadi	Sadikin		
Menteri Kesehatan (Menkes)

9.Amran	Sulaiman		
Menteri Pertanian (Mentan)

10.Airlangga	Hartarto  
Menteri Koordinator (Menko) Bidang Perekonomian

11.Supratman	Andi	Agtas		
Menteri Hukum dan Hak Asasi Manusia (Menkumham)

12.Sri	Mulyani	
Menteri Keuangan (Menkeu).

Menteri Era Jokowi yang 
Masuk Kabinet Prabowo

13.Rosan	Roeslani	
Menteri Investasi

14.Syaifullah	Yusuf	(Gus	Ipul)	
Menteri Sosial (Mensos)

15.Agus	Gumiwang	Kartasasmita	 
Menteri Perindustrian

16.Sakti	Wahyu	Trenggono	
Menteri Kelautan dan Perikanan.

17.Budi	Arie	Setiadi	
Menteri Komunikasi dan Informatika

Wakil Menteri, 
Sekretaris Jenderal 
dan penjabat 
gubernur juga 
Dipanggil Prabowo

Raja	Juli	Antoni	
Wakil Menteri Agraria dan Tata Ruang 
(Wamen ATR)

M.	Herindra	
Wakil Menteri Pertahanan 
(Wamenhan)

Donny	Ermawan	
Sekretaris Jenderal 
Kementerian Pertahanan 
(Sekjen Kemenhan)

Budi	Santoso	
Sekretaris Jenderal 
Kementerian Perdagangan 
(Sekjen Kemendag)

Komjen	Agus	Andrianto		
Wakil Kepala Kepolisian 
Republik Indonesia 
(Wakapolri)

Ribka	Haluk		
Penjabat Gubernur Papua 
Tengah (Pj Gubernur)

Goverment Hal.2) 

Wajib Halal 

Resmi Berlaku,

 Apa Sanksi bagi 

Pelanggar? 

Momen	foto	bareng	calon	menteri	bersama	
Prabowo-Gibran	diunggah	akun	Instagram	resmi	

Yusril	Ihza	Mahendra	seperti	dilihat,	Kamis	
(17/10/2024).(tangkapan	layar)
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JAKARTA - Sesuai amanat PP 39 Tahun 
2021, kewajiban sertifikasi halal bagi 
produk yang masuk, beredar dan 
diperdagangkan di wilayah Indonesia 
diterapkan mulai 17 Oktober 202. 
Diantarany bagi produk makanan, 
minuman, hasil sembelihan dan jasa 
penyembelihan, bahan baku, bahan 
t a m b a h a n  p a n g a n ,  d a n  b a h a n 
penolong untuk produk makanan dan 
minuman. 

Pada  Jumat (18/10/2024) hari ini, 
j i k a  p r o d u k  t e r s e b u t  b e l u m 
bersertifikat halal maka secara 
regulasi  bisa dikenakan sanksi 
administratif.

Kepala Badan Penyelenggara 
Jaminan Produk Halal  (BPJPH) 
Muhammad Aqil Irham menyatakan 
berdasarkan data SIHALAL, hingga 15 
O k t o b e r  2 0 2 4 ,  j u m l a h  p ro d u k 
bersertifikat halal mencapai 5,38 juta 
l e b i h .  S e m e n t a ra ,  j u m l a h  L P H 
terakreditasi sebanyak 79 LPH, dan 
jumlah LP3H teregister sebanyak 269 
LP3H yang didukung sebanyak 108 
ribu lebih Pendamping Proses Produk 
Halal.

M e s k i  b e g i t u ,  p e m e r i n t a h 
mengecualikan kewajiban halal dan 
konsekuensinya bagi pengusaha skala 
mikro dan kecil. Mereka diberikan 
perpanjangan waktu hingga 2026. 

Badan Penyelenggara Jaminan 
Produk Halal (BPJPH) Kementerian 
A g a m a  R I  b e r s i a p  m e l a k u k a n 
p e n g a w a s a n  l a p a n g a n  u n t u k 
memastikan kepatuhan pelaku usaha 
terhadap sertifikasi halal. Besok, wajib 
halal sudah mulai diberlakukan di 
Indonesia.

Program ini merupakan bagian 
dari persiapan penerapan kewajiban 
sertifikasi halal bagi produk makanan, 
minuman, dan layanan lain yang 
berhubungan dengan konsumen. 
Langkah tersebut diambil untuk 
memastikan produk yang beredar 
memenuhi standar halal  sesuai 
dengan peraturan yang berlaku.

"Persiapannya kemarin kita sudah 
m e l a ku k a n  ko o rd i n a s i  d e n ga n 
pengawas JPH di 34 provinsi. Itu 2-3 
hari yang lalu, untuk kita melakukan 
pengawasan di lapangan besok sampai 
hari berikutnya," ungkap Kepala 
BPJPH, Muhammad Aqil Irham, di 
detikcom Award 2024, yang diseleng-
garakan di The Westin, Kuningan, Jakarta 
Selatan, Kamis (17/10/2024).

Tim pengawas akan memeriksa 
berbagai lokasi, termasuk rumah 
makan,  restoran di  pusat  per-
belanjaan, rumah potong hewan 
(RPH), hingga produk dalam kemasan.

"Kalau belum (bersertifikat halal), 
kita ingin tahu kenapa belum," lanjut 
Aqil.

Tindakan	bagi	yang	Belum	
Bersertifikat	Halal

Dalam menjalankan pengawasan, 
BPJPH tidak langsung menerapkan 
sanksi berat. Langkah pertama adalah 
memberikan imbauan dan peringatan 
tertulis kepada pelaku usaha yang 
belum mengurus sertifikat halal.

"Kita akan mem-berikan imbauan, 
mem-berikan peringatan ke-pada 
mereka yang belum. Supaya mereka 
bisa mempersiapkan waktu untuk 
mengurus serti-fikasi halal," kata Aqil.

Sanksi yang diterapkan dalam 
pengawasan sertifikat halal terdiri 
dari dua tahap. Tahap pertama berupa 
peringatan tertulis, sementara tahap 
kedua adalah penarikan produk dari 
pasar bagi mereka yang tetap tidak 
mematuhi aturan setelah peringatan 
diberikan.

"Jadi sebelum pada sanksi yang 
cukup berat, yaitu penarikan produk 
dari pasar, kita melakukan pendekatan 
persuasif dulu dan peringatan tertulis 
su p aya  m ereka  b isa  m en g u ru s 
sertifikat halal," tambah Aqil.

Diberi	Waktu	Peringatan
BPJPH juga memberikan jangka 

waktu tertentu kepada pelaku usaha 
untuk menindaklanjuti peringatan 
y a n g  d i b e r i k a n .  N a m u n ,  A q i l 
menjelaskan bahwa jangka waktu ini 
masih akan disesuaikan dengan skala 
usaha.

"Iya ada jangka waktunya. Saya 
belum tahu persis berapa lama jangka 
waktu mereka dikasih waktu. Karena 
mau didata dulu, dilihat, skalanya kan 
macam-macam, skala mikro, kecil, 
besar, menengah, mana yang dikasih 
pe-ringatan itu," jelasnya.

D e n g a n  l a n g k a h  i n i ,  B P J P H 
berharap dapat mendorong para 
pelaku usaha, khususnya di sektor 
makanan dan minuman, untuk lebih 

aktif mengurus sertifikasi halal dan 
memastikan produknya aman serta 
m e m e n u h i  s t a n d a r  ya n g  t e l a h 
ditetapkan.

Seperti diketahui, Kewajiban 
s e r t i f i k a s i  h a l a l  d i a t u r  d a l a m 
Peraturan Pemerintah (PP) No 39 
Tahun 2021 tentang Penyelenggaraan 
Jaminan Produk Halal. Pasal 140 dari 
regulasi  ini  menyatakan bahwa 
penahapan kewajiban sertifikasi halal 
untuk produk makanan, minuman, 
h a s i l  s e m b e l i h a n ,  d a n  j a s a 
penyembelihan berlaku mulai 17 
Oktober 2019 hingga 17 Oktober 
2024.

Meski begitu, ada celah yang perlu 
d i p e rb a i k i  p e m e r i n t a h  te rka i t 
mekanisme self declare tersebut. 
Kasus terakhir, yakni lolosnya produk 
d e n g a n  n a m a - n a m a  y a n g 
bertentangan dengan syarat produk 
m e n d a p a t k a n  s e r t i f i k a t  h a l a l , 
menunjukkan rentannya self declare.

Sekretaris Komisi Fatwa MUI 
Miftahul Huda mengkhawatirkan 
kemudahan itu dimanfaatkan para 
pengusaha nakal  karena hanya 
seorang yang memverifikasi dan 
memvalidasi klaim pengusaha. Belum 
lagi, kualifikasi pendamping proses 
tidak setinggi kualifikasi auditor halal.

"Di dalam prakteknya di lapangan 
itu ya susah untuk dibatasi karena 
kadang orang menyatakan bahwa 
produk saya ini sederhana, tapi 
dalam prakteknya di  lapangan, 
mekanisme penetapannya hanya 
melalui verifikasi dan validasi satu 
orang," kata Miftah.

Terpisah, Founder Indonesia Halal 
Watch Ikhsan Abdullah mengingatkan, 
sebagaimana lazimnya sebuah UU bila 
d i t u n d a  k e b e r l a k u a n n y a  a t a u 
dilakukan penundaan harus melalui 
mekanisme, yakni ditunda melalui PP, 
Perppu, atau setidaknya melalui 
Keppres.

" M e n g i n ga t  s a m p a i  h a r i  i n i 
ketentuan mengenai penundaan 
tersebut belum diterbitkan sampai 
d e n g a n  b e r a k h i r n y a  m a s a 
pemerintahan Presiden Jokowi yang 
tinggal tiga hari lagi, berarti apabila 
sampai dengan 20 Oktober 2024 
instrumen hukum yang menunda 
keberlakuan Pasal 4 UU JPH khusus 
mengenai kewajiban sertifikasi halal 
bagi produk maka penundaan yang 
dimaksud menjadi tidak sah secara 
yuridis, artinya Pasal 4 UU JPH tetap 
b e l a k u  s e b a g a i m a n  ke t e n t u a n 
dimaksud,"  je las  Ikhsan dalam 
keterangannya, Kamis (17/10/2024).

I k h s a n  m e n e g a s k a n , 
konsekuensinya, mandatori atau 
kewajiban sertifikasi halal atas produk 
makanan, minuman, hasil sembelihan, 
dan jasa penyembelihan itu wajib 
bersertifikasi halal tetap berlaku sejak 
tanggal 17 Oktober 2024.

Dalam kesempatan tersebut , 
Ikhsan juga menyampaikan pesan 
kepada pemerintahan akan datang 
yang dipimpin Prabowo Subianto. 
D i a  m e n y a m p a i k a n  t i g a  p o i n 
penting pesannya itu.(wid, rls, ist, 
ant/ dya)

Wajib Halal Resmi Berlaku, 
Apa Sanksi bagi Pelanggar? 

Pengusaha	skala	mikro	dan	kecil	diberikan	perpanjangan	waktu	hingga	2026	untuk	memiliki	sertifikasi	halal.	(Dok)

Pesan ke Prabowo 
Subianto soal 
Sertifikasi Halal

PERTAMA,	 persoalan sertfikasi halal pada 
produk makanan, minuman, hasil sem-belihan, 
dan jasa penyembelihan itu wajib bersertifikasi 
halal sebagaimana Pasal 4 UU JPH ini agar 
mendapatkan prioritas utama, mengingat 
persoalan halal itu berkaitan dengan jaminan 
kepastian konsumen dan kepentingan 
produsen agar tetap dapat menjalankan 
usahanya dengan sebaik-baiknya, karena bila 
usaha dilindungi maka konsumen dapat 
menikmati produknya dengan tentram dan 
nyaman, karena ada jaminan sertifikat halal, 
khususnya bagi umat Islam yang menjadi 
mayortias pendduk Indonesia. 

KEDUA, isu halal ini bukan lagi persoalan 
agama, akan tetapi sudah menjadi isu global 
dan lifestyle, karena produk yang halal diyakini 
sebagai produk yang sehat dan higenis serta 
mengandung keberkahan. Untuk itu selayaknya 
Presiden Prabowo sebagai penerima mandat 
rakyat berkenan untuk membentuk badan 
halal, sebuah badan yang khusus mengurusi 
persoalan sertifikasi halal yang merupakan 
kebutuhan pokok konsumen dan produsen. "

KETIGA, semua pelaku usaha khususnya 
UMKM harus mulai bergegas untuk melakukan 
sertifikasi halal baik melalui jalur reguler 
maupun jalur halal self declare, mengingat 
Sertifikat Halal itu merupakan jaminan 
kehalalan suatu produk yang merupakan unsur 
penting di dalam keberlangsungan dan 
kemajuan sebuah produk yang dihasilkan oleh 
pelaku industri atau usaha, karena halal saat ini 
sudah merupakan kebutuhan atau lifestyle.
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Jalan di Tempat karena Komisi Belum Terbentuk

dan calon dewas (cadewas) KPK dari 
Presiden Jokowi.

“ S a m p a i  s e k a r a n g  b e l u m 
[menerima surat], kita tunggu aja,” 
kata Saan kepada wartawan, di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta 
Pusat, Rabu (16/10/2024).

Merujuk UU KPK, Presiden harus 
menyerahkan nama 10 capim dan 
calon Dewas KPK ke DPR paling 

lambat 14 hari kerja sejak diterima 
dari Pansel KPK.

Pansel sudah menyerahkan nama-
nama tersebut kepada Presiden 
Jokowi pada 1 Oktober 2024. Maka, 14 
hari kerja terhitung sejak tanggal 
tersebut adalah 21 Oktober 2024 atau 
sehari  setelah Prabowo-Gibran 
dilantik.

Saan menyebut bahwa masih ada 
waktu untuk mengirim surpres capim 
dan cadewas KPK. Batas maksimal 
DPR menerima surpres adalah 21 
Oktober.

“Keburu, masih keburu,” ucap 
Saan.

Presiden Jokowi mengaku telah 
menandatangani daftar nama capim 
dan cadewas KPK.  Nama-nama 
tersebut berdasarkan hasil kerja dari 
panitia seleksi (pansel).

"Capim KPK sudah saya tanda 
tangani kemarin sore," ujar Jokowi di 
Aceh, Selasa (15/10/2024).

Namun demikian, Jokowi belum 
merinci kapan nama-nama tersebut 
akan diserahkan kepada DPR RI. 
(wid,ant,rls/dya)

mitra-mitra dari setiap komisi dan 
setiap AKD untuk segera kemudian 
bisa bekerja bersama dengan mitra-
mitra yang ada di pemerintah atau di 
eksekutif," sambungnya.

Sebelumnya, Wakil Ketua DPR RI, 
Saan Mustopa,  mengungkapkan 
pihaknya masih belum menerima 
surat presiden (surpres) mengenai 
daftar nama calon pemimpin (capim) 

JAKARTA-Ketua DPR Puan Maharani 
bicara soal nasib pimpinan calon 
pimpinan KPK yang masih berproses 
hingga saat ini. Dia menyinggung 
belum bergeraknya proses itu karena 
kondisi Alat Kelengkapan Dewan 
(AKD) DPR yang belum terbentuk.

AKD itu termasuk komisi-komisi 
yang berada di DPR. Menurut Puan, 
penyusunan AKD itu masih menunggu 
pengumuman kabinet Prabowo-
Gibran. Sebab, komposisi komisi akan 
m e nye l a ra s ka n  d e n ga n  j u m l a h 
kementerian.

"Karena memang DPR masih 
menunggu pengumuman dari kabinet 
u n t u k  m e n y e l a r a s k a n  d a n 
m e n y a m a k a n  b e r a p a  j u m l a h 
k e m e n t e r i a n  u n t u k  k e m u d i a n 
diselaraskan dengan AKD atau komisi 
yang ada di DPR," ujar Puan saat 
dijumpai wartawan di kompleks 
parlemen, Kamis (17/10/2024).

Lebih lanjut, Puan mengungkap-
kan saat ini DPR telah menetapkan 13 
Komisi dan 1 penambahan AKD.

"Setelah kemudian kami umumkan 
tentu saja kami akan mengumumkan 

Simulasi	pengamanan	VVIP	dilakukan,	Kamis	(17/10/2024)	dalam	persiapan	pelantikan	Presiden	dan	

Wakil	Presiden	terpilih	Prabowo	Subianto	dan	Gibran	Rakabuming	Raka	yang	akan	diambil	sumpahnya	pada	

Minggu	(20/10/2024)	mendatang.(Antara)

Menyoal Nasib Capim KPK

Adi Sutarwijono: Jangan Enggan Berkomunikasi 
dan Berikan Masukan

k e s e h a t a n ,  p e n d i d i k a n  d e m i 
kesejahteraan masyarakat Surabaya," 
harapnya.

Sementara itu, Wakil Ketua DPRD 
Surabaya BahtiyarRifai menuturkan, 
pasca penetepan dan pengucapan 
sumpah,  para pimpinan dewan 
langsung melakukan pembentukan 
alat kelengkapan dewan (AKD) untuk 
periode masa jabatan 2024-2029. 

M u l a i  d a r i  p e m b e n t u k a n 
keanggotan komisi-komisi dewan, 
keanggotaan badan musyawarah 
daerah, keanggotaan badan anggaran 

daerah, keanggotaan badan pem-
bentukan peratura daerah, hingga ke-
anggotaan badan kehormatan dewan.

Senada, dia berharap anggota 
dewan lainnya dapat menjalankan 
amanah yang telah diberikan untuk 
kepentingan masyarakat Surabaya.

"Saya berharap kawan-kawan yang 
ada di komisi dan badan untuk 
mengawasi, mengontrol jalannya 
APBD perubahan 2024 Pemkot 
Surabaya agar bisa dirasakan oleh 
masyarakat Surabaya," harapnya. 
(Ama/Dya)

berkomunikasi dan memberikan 
masukan kepada kami. Begitu juga 
kepada PJs, dan para pimpinnan 
parpol serta seluruh komponen kami 
mengharapkan dukungan,  serta 
partisipasi aktif sehingga kinerja kami 
bisa berjalan dengan lancar untuk 
kepentingan masyarakat Surabaya," 
harapnya.

Seluruh anggota DPRD Surabaya 
harus  melaksanakan tugas dan fungsi 
s e b a g a i  w a k i l  r a k y a t  d e n g a n 
maksimal. Terpenting, sinergi antara 
dewan, eksekutif, dan seluruh elemen 
masyarakat harus terus terjalin demi 
mewujudkan Surabaya lebih baik.

Dalam kesempatan yang sama 
Penjabat Sementara (PJs) Wali Kota 
S u ra b aya ,  Re s t u  N ov i  W i d i a n i 
mengucapkan selamat kepada para 
pimpinan yang sudah dilantik. 

Ia yakin bahwa pimpinan yang 
terpilih merupakan individu terbaik, 
serta insan yang memiliki integritas, 
dedikasi, dan komitmen tinggi untuk 
bersama membangun Kota Surabaya 
menjadi lebih baik.

" M e l a l u i  s i n e r g i  a n t a r a 
pemerintah Kota Surabaya dan DPRD, 
kita akan merancang pembangunan 
yang tepat mulai dari infrakstruktur, 

SURABAYA - DPRD Kota Surabaya 
menggelar rapat paripurna terkait 
pengucapan sumpah/janji pimpinan 
Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
Kota Surabaya Masa Jabatan 2024-
2029, Kamis (17/10/2024).

Para pimpinan definitif tersebut 
yaitu Adi Sutarwijono dari  PDI 
Perjuangan sebagai Ketua DPRD 
Surabaya. Sementara untuk wakilnya 
diisi oleh Bahtiyar Rifai dari Gerindra, 
Laila Mufidah dari PKB,  dan Arif 
Fathoni dari Golkar.

D a l a m  ke s e m p a t a n  i t u ,  A d i 
S u t a r w i j o n o  m e n g a t a k a n ,  j i k a 
pengambilan sumpah jabatan ini 
merupakan tahapan yang harus dilalui 
untuk penetapan pimpinan definitif. 

"Hari ini seperti yang sudah lama 
kita tunggu Pimpinan DPRD Surabaya 
definitif dari PDIP, Golkar, Gerindra 
dan PKB resmi diambil sumpah dan 
janjinya," kata pria yang akrab disapa 
Awi ini.

D a l a m  ke s e m p a t a n  i t u ,  d i a 
mengungkapkan harapannya agar 
semua anggota DPRD Surabaya, 
Pemkot, hingga pimpinan partai 
politik bekerjaama agar kinerja dewan 
bisa berjalan lancar.

" J a d i  j a n g a n  e n g g a n  u n t u k 

Pimpinan DPRD Surabaya Resmi Dilantik

Pimpinan	baru	DPRD	Surabaya	periode	2024-2029	diambil	sumpah	jabatan	

mereka	dalam	rapat	paripurna,	Kamis	(17/20/2024).(Ist)
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JAKARTA-Kementerian Kelautan dan 
Perikanan (KKP) menangkap dua 
kapal isap pasir laut (dredger) di 
Perairan Pulau Batam, Provinsi 
Kepulauan Riau. Dua kapal tersebut 
yaitu MV Yang Cheng 6 dan MV Zhou 
Shun 9 berbendera Malaysia. 

Juru Bicara Kementerian Kelautan 
dan Perikanan (KKP), Wahyu Muryadi, 
mengatakan jumlah orang yang 
berada di dua kapal itu sebanyak 26 
orang. Kapal ini terindikasi dredger 
untuk isap pasir laut. Menurutnya, 
KKP sudah lama memantau dua kapal 
tersebut.

"Secara kebetulan Kapal Patroli 
Orca 003,  Direktorat  Jenderal  
Pengawasan Sumber Daya Kelautan 
dan Perikanan, yang dipakai Menteri 
Kelautan dan Perikanan Sakti Wahyu 
Trenggono beserta sejumlah pejabat 
KKP, dari pangkalan Batam menuju 
Pulau Nipa, berpapasan dengan kapal 
isap pasir laut (dredger) raksasa," kata 
Wahyu dalam keterangan resmi, 
Kamis (17/10/2924). 

Menteri Trenggono, kata dia, 
langsung memerintahkan kapal 
buatan China itu untuk dihentikan. 

Setelah diperiksa, kapal dengan 
bobot sekitar 12 ribu gross ton yang 
mengangkut sekitar 10 ribu meter 
kubik pasir laut itu tidak dilengkapi 
dokumen yang sah-alias bodong. 
Tujuannya, menurut nakhoda WNI 
yang diperiksa ,  ingin  menuju  
Singapura.

Di saat bersamaan, Polisi Khusus 
Kelautan juga menahan kapal sejenis 
dari kelompok usaha yang sama 
berbobot sekitar delapan ribu GT di 
perairan Karimun. Kapal isap pasir 
berbelalai panjang itu juga bodong.

"Kedua kapal penyedot pasir laut 
itu patut diduga melakukan perbuatan 
melawan hukum. Beroperasi di 
perbatasan tapi menyedot pasir di 
wilayah kita," ungkap Wahyu.

Penampakan kapal berbendera 
Malaysia  yang ditangkap usai  

Perikanan) dulu, untuk izin usaha 
pertambangannya, Kemendag belum. 
Masih panjang (perizinan ekspor pasir 
laut sedimen)," ujar Direktur Jenderal 
Perdagangan Luar Negeri Isy Karim 
d i t e m u i  K a n t o r  K e m e n t e r i a n  
Perdagangan, Jakarta, dikutip dari 
Antara, Rabu (16/10/2024). 

Isy menjelaskan, perusahaan yang 
akan melakukan ekspor pasir hasil 
sedimentasi laut harus memiliki izin 
usaha pertambangan (IUP) yang 
dikeluarkan oleh Kementerian 
Kelautan dan Perikanan (KKP) serta 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM). 

Setelah itu, perusahaan tersebut 
baru mendapatkan ET dari Kemendag, 
yang akan digunakan untuk mengurus 
izin persetujuan ekspor (PE), serta 
laporan dari surveyor (LS). 

Namun demikian, kata Isy, untuk 
m e l a k u k a n  e k s p o r  t e r h a d a p  
komoditas tersebut harus mengikuti 
berbagai persyaratan, salah satunya 
memenuhi kebutuhan dalam negeri. 
"Kalau minyak goreng ada DMO 
(domestic market obligation) kan, jadi 
kebutuhan dalam negeri dipenuhi 
baru dia mengajukan ekspor," katanya. 

Diketahui, Menteri Kelautan dan 
Perikanan Sakti Wahyu Trenggono 
mengatakan, minat perusahaan yang 
ingin memanfaatkan pasir hasil 
sedimentasi laut terbilang cukup 
tinggi. "Banyak yang mengajukan 
(ekspor pasir laut)," ujar Trenggono 
saat ditemui di Badung, Bali, Selasa 
(8/10/2024). 

Jumlah perusahaan tersebut 
bahkan menurutnya lebih dari 66 
perusahaan. Namun demikian peme-
rintah memang belum membuka kran 
ekspor pasir hasil sedimentasi laut.  

Adapun izin pemanfaatan pasir 
sedimentasi laut ini baik untuk pe-
manfaatan domestik dan ekspor memang 
diperketat, hal ini bertujuan agar 
aspek ekologi tetap terjaga di samping 
pemanfaatan untuk aspek ekonomi. 

Persyaratan ketat pemanfaatan 
komoditas ini meliputi perizinan, kapal 
yang digunakan beserta teknologi 
hingga pelaku usaha harus bisa me-
maparkan peruntukan hasil sedimentasi 
yang diambil, hal ini untuk me-
mastikan pemanfaatan hasil sedimen-
tasi tidak merusak lingkungan. 

Pengelolaan hasil sedimentasi 
diatur dalam Permen KP Nomor 26 
tahun 2023, dalam regulasi itu 
disebutkan tata kelola dilakukan 
untuk menanggulangi sedimentasi 
yang dapat menurunkan daya dukung 
dan daya tampung ekosistem pesisir 
dan laut serta kesehatan laut.(ant, wid, 
rls/dya)

ketahuan diduga mencuri pasir di 
Perairan Batam, Kepulauan Riau. Foto: 
Dok. KKP

Selanjutnya, KKP akan mendalami 
kasus ini sehingga bisa menemukan 
jenis pelanggaran yang dilakukan oleh 
kedua kapal asing tersebut.

"Kapal ini nanti kita akan dalami. 
Saat ini kami tentukan dia sebagai 
praduga tak bersalah. Namun kami 
sudah punya sedikit alat bukti dan itu 
nanti dikembangkan sejauh mana 
tingkat pelanggarannya," ujarnya.

Menurut Dirjen Pengelolaan 
Kelautan dan Ruang Laut Kementerian 
Kelautan dan Perikanan (KKP), Viktor 
Gustaaf Manoppo, pencurian pasir di 
Batam, menyebabkan kerugian negara 
Rp223 miliar dalam setahun.

Kerugian tersebut hanya men-
cakup nilai pasir yang dicuri, dan jika 
ditambah dengan biaya izin resmi 
penambangan, total kerugian Indo-
nesia bisa mencapai triliunan rupiah.

Viktor juga menyatakan bahwa 
hingga kini pemerintah belum 
menerbitkan izin apa pun terkait 
pengelolaan sedimentasi berdasarkan 
PP No. 26 Tahun 2023.

“Secara regulasi, KKP belum 
mengeluarkan satu lembar izin kepada 
s iapapun.  Terkait  operasional  
pengelolaan hasil  sedimentasi.  
Estimasi total potensi kerugian negara 
bila dihitung dari kegiatan ini dalam 
satu tahun, 100.000 meter kubik dikali 
12 bulan apabila dibawa pasir tersebut 
diekspor keluar, totalnya dapat 
mencapai ratusan miliar per tahun 
kerugian negara,” ucap Viktor. 

Belum	Ada	Pengajuan	Izin	Ekspor	
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n  

(Kemendag) menyebut belum ada 
pelaku usaha yang mengajukan 
permohonan sebagai eksportir 
terdaftar (ET) untuk komoditas pasir 
hasil sedimentasi laut.

 "Belum ada, kan mengajukan ke 
KKP (Kementerian Kelautan dan 

Kapal Malaysia Curi Pasir Laut di Batam, 

Dijual ke Singapura

Penampakan	kapal	berbendera	Malaysia	yang	ditangkap	usai	ketahuan	diduga	mencuri	pasir	
di	Perairan	Batam,	Kepulauan	Riau.	Foto:	Dok.	KKP

Sumber:	regulasi	pemerintah,	Kepmen	

KKP	No.	6	Tahun	2024,	
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SURABAYA- Jelang pencoblosan 
Pilkada 2024, KPU RI dan Bawaslu RI 
melakukan blusukan, ke pabrik-pabrik 
percetakan surat suara Pilkada 
S e r e n t a k  2 0 2 4 .  Ke t u a  K P U  R I 
M o c h a m a d  A f i f u d d i n  ( A f i f ) 
mengatakan, pengecekan langsung 
surat suara Pilkada 2024 penting 
dilakukan. 

Pengecekan ini, kata Afif, guna 
memastikan kualitas logistik sesuai 
dengan hasil yang diharapkan. Pihak 
KPU dan Bawaslu menyoroti langsung 
terkait kualitas gambar foto hingga 
tata letaknya. 

" J a d i  l a n g k a h  i n i  u n t u k 
mengantisipasi kesalahan percetakan, 
kualitas gambar, dan tata letak yang 
katakanlah kurang maksimal. Maka 
i n i l a h  f u n g s i  k a m i  m e l a ku k a n 
supervisi dan datang langsung ke 
percetakan," kata Afif didampingi 
Ko m i s i o n e r  B a wa s l u  R I  To t o k 
Hariyono l, seusai mengecek pabrik 
percetakan PT Antar Surya Jaya, di 
Kota Surabaya, Jawa Timur, Kamis 
(17/10/2024). 

Sekadar diketahui, perusahaan 
penyedia logistik pilkada 2024 yang 
ditunjuk oleh KPU salah satunya yakni 
PT Antar Surya Jaya yang berlokasi di 
Jalan Rungkut Industri 3 nomor 68 - 70 
Kecamatan Gunung Anyar Surabaya, 
Jawa Timur.

Selain Surabaya, rombongan KPU 
R I  d a n  B a w a s l u  R I  j u g a  a k a n 
mendatangi perusahaan penyedia 
logistik Pilkada di PT Impera Pratama 
Indonesia yang ada di Jalan Stadion 
n o m o r  3 0  P l u m b o n  P a n d a a n 
Kecamatan Pandaan Pasuruan.

P T  A n t a r  S u r y a  J a y a ,  A f i f 
mengungkapkan,  memproduksi 
l o g i s t i k  P i l k a d a  2 0 2 4  u n t u k 
kebutuhan surat suara di empat 
provinsi. Keempat provinsi itu, yakni 
Sulawesi Selatan, Kalimantan Barat, 
Papua Tengah, dan Gorontalo. 

"Intinya, menjelang 40 hari pilkada 
mendatang. Kami ingin semuanya 
berjalan lancar dari sisi persiapan 
teknis terkait logistik," ucapnya. 

Kemudian, ia menggaransi, KPU 
akan terus berkoordinasi dengan 
Bawaslu dalam memantau per-
usahaan percetakan. Semua itu, demi 
target menyelesaikan pekerjaannya 
tepat waktu. 

"Sehingga proses pendistribusian 
ke daerah-daerah bisa berjalan lancar 
sebelum hari pemungutan suara. KPU 
dan Bawaslu juga akan terus bersama 
melakukan pengecekan pencetakan, 
sehingga kesalahan sekecil apapun 
bisa diantisipasi," ujarnya.

 KPU dan Bawaslu juga akan terus 
bersama melakukan pengecekan 

pencetakan, sehingga kesalahan 
sekecil apapun bisa diantisipasi.

Sementara itu, proses pencetakan 
di empat provinsi tersebut ditargetkan 
paling lama selesai pada 21 Oktober 
mendatang dan pengiriman paling 
lama sehari setelahnya.

Sedangkan jumlah total yang 
dicetak untuk provinsi itu sebanyak 
12.987.616 surat suara. Ketua KPU cek 
langsung pencetakan surat suara 
untuk pilkada

Pada 27 November mendatang, 
masyarakat di seluruh Indonesia 
s e c a r a  s e r e n t a k  m e l a k u k a n 
pemungutan suara untuk memilih 
calon pemimpin di setiap kabupaten, 
kota, maupun provinsi.

Setelahnya, Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) daerah masing-masing 
a k a n  m e l a k s a n a k a n  p r o s e s 
penghitungan dan rekapitulasi suara 
hingga pertengahan Desember 2024.

Selanjutnya, setelah penetapan 
pemenang pilkada oleh KPU, proses 
m a s i h  t e r u s  b e r l a n j u t  d e n g a n 
d i b e r i ka n  wa k t u  p e nye l e s a i a n 
sengketa pemilihan, hingga akhirnya 
proses pelantikan gubernur dan wakil 
gubernur terpilih pada 7 Februari 
2025.

S e d a n g k a n  p e l a n t i k a n 
b u p a t i / wa k i l  b u p a t i ,  d a n  wa l i 
kota/wakil wali kota, dilakukan pada 
10 Februari 2025.

Kroscek	Kondisi	Daerah	
Rawan	Konflik 

S e b e l u m n y a ,  K P U  R I  a k a n 
melakukan krosc mengenai daerah 
rawan konflik dalam pemilihan kepala 
daerah atau Pilkada 2024, yang dirilis 
o l e h  B a d a n  P e n g a w a s  P e m i l u 
(Bawaslu).

Komisioner KPU August Mellaz 
mengatakan indeks kerawanan pemilu 
yang dirilis Bawaslu merupakan peta 
data tersendiri. “Memang kami juga 
pasti cek dengan wilayah-wilayah 
kami karena penyelenggara pemilu 

kan dalam konteks pilkada bisa jadi 
dinamikanya beda-beda," kata Mellaz 
dikutip Kamis (17/10/2024). 

Dia mengatakan daerah yang 
dianggap rawan oleh Bawaslu bisa saja 
b e r d a s a r k a n  p e r s p e k t i f  K P U 
ditemukan di daerah lain. Mellaz juga 
menjelaskan potensi rawan atau tidak 
rawan itu sangat bergantung pada 
dinamika normal.

Untuk Papua, kata dia, memang 
ada beberapa titik yang rawan. “Kalau 
yang lain kan tingkat kompetisi di 
t i n g k a t  l a p a n g a n  y a n g  a k a n 
menentukan. Akan tetapi, sejauh ini 
kan tidak,” ujarnya.

S e b e l u m n y a ,  B a w a s l u 
mengidentifikasi lima provinsi dengan 
tingkat kerawanan tinggi dalam 
Pi lkada  2024.  Kel ima provinsi 
tersebut adalah Nusa Tenggara Timur 
(NTT), Kalimantan Timur (Kaltim), 
Jawa Timur (Jatim), Sulawesi Selatan 
( S u l s e l ) ,  d a n  S u l awe s i  Te n ga h 
(Sulteng).

Ketua Bawaslu Rahmat Bagja 
mengatakan kelima provinsi tersebut 
menghadapi tantangan pada berbagai 
tahap pilkada, termasuk pencalonan, 
kampanye, dan penghitungan suara.

“A d a  l i m a  p r o v i n s i  d e n g a n 
kerawanan tertinggi pada tahapan 
pencalonan, kampanye, dan pungut 
hitung," tutur Bagja usai peluncuran 
pemetaan kerawanan Pilkada 2024 di 
Jakarta pada 26 Agustus lalu.

Selain itu, kata dia, terdapat 28 
provinsi dengan tingkat kerawanan 
sedang dan empat provinsi dengan 
tingkat kerawanan rendah.

B a w a s l u  j u g a  m e m e t a k a n 
kerawanan di tingkat kabupaten/kota 
dengan hasil menunjukkan terdapat 
84 kabupaten/kota yang tingkat 
kerawanannya tinggi. Di antaranya, 
Kabupaten Malang dan Kabupaten 
Bangkalan, Jawa Timur; Kabupaten 
Fakfak, Papua Barat; Kabupaten 
Pinrang dan Kabupaten Bulukumba, 
Sulawesi Selatan; Kota Baubau, 

KPU-Bawaslu Cek Kualitas Logistik 

Pilkada 2024 ke Percetakan di Surabaya
Sulawesi  Tenggara;  Kabupaten 
Manggarai Timur, Nusa Tenggara 
Timur; hingga Kabupaten Berau, 
Kalimantan Timur.(wid, rla, ant/dya)

Ketua	KPU	RI	Mochamad	Afifuddin	(kiri),	bersama	anggota	Bawaslu	RI	Totok	Hariyono,	menunjukkan	surat	suara	yang	sudah	

selesai	dicetak	di	pabrik	percetakan	PT	Antar	Surya	Jaya,	di	Kota	Surabaya,	Jawa	Timur	(Jatim),	Kamis	(17/10/2024).	ANTARA



penerimaan negara melalui cukai 
perlu ditingkatkan. Menurutnya, 
sebanyak 3 persen dari penerimaan 
cukai akan kembali ke pemerintah 
d a e r a h  u n t u k  m e n d u k u n g  
kesejahteraan masyarakat dan 
pembangunan daerah. 

Pada kesempatan tersebut ,  
Gunawan menyebutkan, per 17 
Oktober 2024, Bea Cukai Malang telah 
memusnahkan sebanyak 17.474.692 
batang rokok ilegal serta 1.727 liter 
BKC Minuman yang Mengandung Etil 
Alkohol (MMEA). 

D e n g a n  t o t a l  n i l a i  b a ra n g  
mencapai Rp 23,9 miliar. Potensi 
kerugian negara dari barang-barang 
ilegal tersebut diperkirakan mencapai 
Rp 12,9 miliar.

"Pemusnahan ini merupakan 
b a g i a n  d a r i  h a s i l  2 8  o p e ra s i  
penindakan yang dilakukan sejak April 
hingga Agustus 2024. Jadi hasil barang 
bukti yang disita dari operasi 
gabungan ini antara lain 6.108.828 
batang rokok ilegal dan 376 liter 
MMEA dengan perkiraan nilai barang 
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MALANG  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang bersama Bea Cukai 
Malang memusnahkan 17 juta batang 
rokok ilegal berbagai merek pada 
Kamis (17/10/2024) di Kecamatan 
Pagak. Pemusnahan ini sebagai bentuk 
komitmen dalam memberantas 
p e r e d a r a n  r o k o k  i l e g a l  d a n  
memaksimalkan penerimaan negara. 

Serta merupakan langkah konkret 
dalam melindungi perekonomian 
daerah, sekaligus memastikan dana 
bagi hasil cukai hasil tembakau 
(DBHCHT) dapat digunakan optimal 
untuk pembangunan daerah.

"Pemusnahan pada hari ini  
merupakan hasi l  dari  operasi  
gabungan dan penindakan. Rokok 
ilegal ini sebagian besar ditemukan 
melalui jalur ekspedisi. Maka dari itu, 
kami mengedukasi perusahaan jasa 
e k s p e d i s i  u n t u k  t i d a k  
mendistribusikan rokok ilegal," ujar 
Kepala Kantor Bea Cukai Malang, 
Gunawan Tri Wibowo. 

G u n a w a n  m e n a m b a h k a n ,  
kesadaran mengenai pentingnya 

yang dilakukan Bea Cukai. 
Menurutnya, langkah ini akan 

meningkatkan penerimaan negara 
yang pada akhirnya bermanfaat bagi 
masyarakat Kabupaten Malang, 
sepert i  d iber ikannya  bantuan 
kesehatan, banyuan sosial, dan 
d u ku n g a n  ke s e j a h te ra a n  b a g i  
masyarakat yang bergantung pada 
industri tembakau. (Santi/Dya)

mencapai Rp 8,4 miliar 
serta potensi kerugian 
negara sebesar Rp 4,5 
m i l i a r , "  u n g k a p  
Gunawan.

S e m e n t a r a  i t u ,  
Kepala Kantor Wilayah 
Direktorat Jenderal Bea 
dan Cukai (DJBC) Jawa 
T i m u r  I I ,  A g u s  
S u d a r m a d i ,  
menambahkan, industri 
tembakau merupakan 
salah satu pilar ekonomi 
di Malang Raya, sehingga 
tindakan penegakan 
hukum harus dilakukan 
secara adaptif tanpa 
mengganggu ekonomi masyarakat.

“ K a m i  s e l a l u  m e l a k u k a n  
pembinaan terlebih dahulu. Kalau 
pembinaan tidak diindahkan, baru 
kami lakukan penegakan hukum,” kata 
Agus.

Terpisah, Plt Bupati Malang, Didik 
Gatot Subroto, turut mendukung 
penuh pemberantasan rokok ilegal 

Pemkab dan Bea Cukai Malang Musnahkan 

17 Juta Batang Rokok Ilegal

MALANG - Harga sejumlah komoditas 
pangan di Kota Malang teroantau naik 
di masa kampanye Pemilihan kepala 
daerah (Pilkada) 2024. Peningkatan 
harga ini disebabkan oleh tingginya 
permintaan dari para calon, yang 
diduga membeli bahan pokok dalam 
jumlah besar. 

"Ini kan sudah kami antisipsi 
sebelumnya. Jadi ketika masuk tahap 
kampanye mulai 25 September sampai 
23 November nanti. Saat ini, memang 
angka inflasi sudah mulai tinggi secara 
nasional. Itu luar biasa, (harga) minyak

goreng, bawang merah, cabai, 

sembako naik semua," ujar 
Pj Wali Kota Malang, Iwan 
K u r n i a w a n ,  K a m i s  
(17/10/2024). 

I w a n  m e n e g a s k a n ,  
P e m k o t  M a l a n g  t e l a h  
b e r ko o r d i n a s i  d e n g a n  
sejumlah instansi terkait 
untuk segera melakukan 
operasi pasar. Dengan tujuan 
untuk menyeimbangkan 
kondisi di lapangan dan 
memastikan harga tidak 
melonjak lebih tinggi. 

"Karena pada dasarnya, 
kita tidak boleh melarang 
para kontestan untuk mem-
beli dan memborong. Tetapi 
kita harus melakukan inter-
vensi terkait ketersediaan 

bahan pokok sehingga tidak terjadi 
gejolak tinggi," tambahnya. 

Lebih lanjut, dalam kondisi seperti 
ini, Iwan menyebutkan ada dua sisi 
yang terdampak. Di satu sisi, pedagang 
diuntungkan karena barang dagangan 
mereka laris terjual, terutama bahan 
pokok yang banyak dibutuhkan 
selama masa kampanye. 

Namun, di sisi lain, konsumen, 
t e r u t a m a  m a s ya ra k a t  d e n g a n  
pendapatan rendah, justru terbebani 
oleh kenaikan harga yang terjadi. 
"Memang tidak masalah kalau 

paeserta Pilkada memborong. Tapi 
soal ketersediaan dan harga pangan 
yang naik, nah ini menjadi perhatian 
kami," tegasnya. 

Sebagai informasi, berdasarkan 
d a t a  d a r i  S i s t e m  I n f o r m a s i  
Ketersediaan dan Harga Bahan Pokok 
(Siskaperbapo) Jawa Timur per Rabu 
(16/10/2024),  kenaikan harga 
pangan telah terjadi di 4 pasar Kota 
Malang, yakni Pasar Besar, Pasar 
Dinoyo, Pasar Oro-oro Dowo, dan 
Pasar Tawangmangu. 

Adapun harga minyak goreng 
kemasan 1 liter yang sebelumnya Rp 
17.300 kini naik menjadi Rp 17.500. 
Telur ayam ras juga mengalami 
kenaikan dari Rp 25.300 menjadi Rp 
25.500 per kilogram, sementara telur 
ayam kampung melonjak dari Rp 
55.500 menjadi Rp 57.000 per 
kilogram.

Selain itu, harga cabai merah 
keriting yang awalnya Rp 24.166 naik 
menjadi Rp 24.250 per kilogram, dan 
cabai rawit merah dari Rp 39.100 
menjadi Rp 40.750. Komoditas 
bawang putih dan bawang merah juga 
tak luput dari kenaikan harga. Bawang 
putih yang sebelumnya dijual seharga 
Rp 35.800 per kilogram kini menjadi 
Rp 36.500, sedangkan bawang merah 
naik dari Rp 26.500 menjadi Rp 26.750 
per kilogram.(Santi/Dya)

Harga Pangan Naik, Pemkot Bersiap Operasi Pasar

Ilustrasi:	Pemkot	Malang	menggelontorkan	beras	SPHP	untuk	bantu	daya	beli	

dan	ketersediaan	bahan	pangan	bagi	masyarakat.	(Santi/Lenteratoday)

Plt	Bupati	Malang,	Didik	Gatot	Subroto	dan	Kepala	Kanwil	DJBC	Jawa	Timur	II,	

Agus	Sudarmadi,	melakukan	pemusnahan	barang	bukti	rokok	ilegal,	

Kecamatan	Pagak,	Kamis	(17/10/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Iwan Kurniawan 
Pj Wali Kota Malang, 

Masa Kampanye Pilkada Kota Malang
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Meski demikian, ia tidak pernah 
berkecil hati. karena di Bandung saat 
itu memang sejuk dan mendukung 
untuk berjalan kaki.

Setelah itu, ia melanjutkan kuliah di 
jurusan Hubungan Internasional 
Universitas Padjadjaran (Unpad) 
Bandung.

“Orangtua sempat berharap saya 
menjadi diplomat, namun akhirnya 
setuju saya aktif di seni dan budaya 
karena tetap punya harapan untuk 
memberikan sesuatu yang berguna 
untuk nusa dan bangsa,” ujar Yovie.

Ia mengaku bahwa ia mempunyai 
ayah yang sangat keras dalam masalah 
akademik dan menerapkan disiplin 
tinggi untuk keluarganya.

Karier	musik
Nama Yovie Widianto sudah tak 

asing lagi di blantika musik Indonesia. 
Sejumlah lagu ciptaannya mengisi 
tangga lagu teratas Tanah Air.

Ia dikenal sebagai salah satu 
personel sekaligus pendiri grup 
musik Kahitna dan mengisi 
posisi keyboardist.

Selain bersama Kahitna, 
Y o v i e  W i d i a n t o  j u g a  
merupakan personel grup band 
Yovie and The Nuno.

YOVIE	 WIDIANTO	 baru-baru ini 
dipanggil oleh presiden terpilih, 
Prabowo Subianto. Pertemuan ini 
berlangsung di Kertanegara, Jakarta 
Selatan, pada 15 Oktober 2024. Dalam 
kesempatan itu, Yovie akan dilibatkan 
dalam pemberdayaan ekonomi kreatif.

Sudah 40 tahun berkecimpung di 
industri musik Indonesia diduga 
m e n j a d i  p e r t i m b a n g a n  Yo v i e  
ditempatkan di industri kreatif Tanah 
Air.

Satu pertanyaan besar yang 
muncul adalah: bagaimana nasib 
karier musik Yovie jika ia bergabung 
dalam kabinet?

Yovie mengungkapkan 
dengan tegas bahwa ia 
tidak akan me-ninggalkan 
dunia musik.

" S a y a  a k a n  t e t a p  
berkarier sebagai musisi. 
Porsi saya mungkin akan 
terbagi antara tugas di 
p e m e r i n t a h a n  d a n  
berkarya di dunia musik," 
j e l a s n y a  m e n g u t i p  
Tribunews, Rabu (16/10).

Yovie menekankan 
pentingnya keseimbangan 
antara dua dunia yang 
berbeda.

"Ada prioritas yang 
berbeda, tapi saya yakin 
saya masih bisa bergelut di 
dunia kreatif," ungkapnya 
dengan semangat.

Selama lebih dari  
empat dekade, Yovie telah 
menjadi sosok inspiratif di 
industri musik Indonesia. 
Dari lagu-lagu hits hingga penampilan 
internasional, kontribusinya tidak bisa 
dipandang sebelah mata.

Dengan harapan untuk mem-
berikan yang terbaik di pemerintahan 
Prabowo,  ia  berencana untuk 
mengintegrasikan pengalaman dan 
kreativitasnya dalam berbagai  
kebijakan.

"Saya ingin memastikan bahwa 
industri kreatif kita bisa tumbuh dan 
berkembang, memberikan ruang bagi 
generasi muda untuk berkarya," lanjut 
Yovie.

Dengan bergabung dalam kabinet, 
ia tidak hanya membangun karier 
baru, tetapi juga membuka jalan bagi 
pertumbuhan industri yang lebih 
besar.

"Dari musik ke pemerintahan, 

Kesuksesannya menghantarkan 
Yovie Widianto untuk bersolo karier. 
Pada 2005, ia merilis album berjudul A 
Portrait dan Kemenangan Hati.

Di album Kemenangan Hati, Yovie 
menggaet Ghea dan Dirly Idol untuk 
berkolaborasi.

I a  b e r h a s i l  m e m e n a n g k a n  
berbagai penghargaan dan masuk 
dalam beberapa nominasi di ajang-
ajang bergengsi.

Salah satunya adalah penghargaan 
sebagai Album Terbaik pada tahun 
2009 di Anugerah Musik Indonesia.

Mengikuti jejak Yovie Widianto di 
dunia musik, anak laki-lakinya yang 
bernama Arsy Widianto kini juga aktif 
t e r j u n  k e  d u n i a  t a r i k  s u a ra .  
(nei,ist/dya)

harapan saya adalah untuk men-
ciptakan sinergi yang menguntungkan 
semua pihak," tutup Yovie.

Yovie Widianto mengungkapkan 
diberi tugas untuk memberi masukan 
di bidang ekonomi kreatif.

“ Ta d i  d i p a n g g i l ,  ( b i d a n g )  
pemberdayaan ekonomi kreatif,” kata 
Yovie saat hendak meninggalkan 
kediaman Prabowo. Pentolan Kahitna 
itu menegaskan bukan bertugas di 
kementerian baru.

“Bukan, bukan (di kementerian 
baru) .  Ya  saya  cuma seorang  
profesional mungkin memberikan 
masukan-masukan. Saya mungkin 

lebih pada staf yang 
melekat kepada presiden 
u n t u k  m e m b e r i k a n  
masukan,” tambahnya.

Y o v i e  W i d i a n t o  
memang sudah 40 tahun 
berkecimpung di dunia 
industri kreatif terutama 
dalam bermusik.

“40 tahun saya kan di 
industri ini, sudah tahu 
b a g a i m a n a  d e n g a n  
negara-negara sahabat 
kita dengan Singapura, 
dengan Korea, kerjasama 
selama ini juga. Mungkin 
nanti bisa mempercepat 
pemberdayaan ini,” ujar 
dia.

Profil	Yovie	Widianto
Yovie adalah musikus 

multitalenta sekaligus 
penulis lagu kelahiran 21 
Januari  1968.  Suami  

Dewayani ini menikah pada 1998.
Dari pernikahannya tersebut, 

Yovie dikaruniai dua anak bernama 
Muhammad Arsy Widianto dan 
Nadhira Tiara.

Sejak kecil hingga duduk di bangku 
kuliah, Yovie tumbuh di Bandung, Jawa 
Barat. Ia mengaku lebih sering 
berjalan kaki saat SMP dan SMA.

Bahkan Yovie mengaku bahwa ia 
pernah diberi panggilan atau “gelar” 
istimewa oleh teman-temannya 
karena rutinitasnya itu.

“Saat SMP dan SMA, saya pernah 
diberi ”gelar” Yovie si Mokul alias 
modal dengkul. Saking sering mereka 
lihat saya jalan kaki ke mana-mana 
sementara yang lain sudah punya 
motor atau mobil,” ucap Yovie dikutip 
Kompas.com (2/8/2011).

Bagaimana Karier Musik Jika Bergabung ke 
Kabinet Prabowo-Gibran?

YOVIE WIDIANTO

“
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Ada pula sejumlah alasan mengapa 
irama sirkadian bisa terganggu. 
Alasan-alasan itu antara lain kerja 
shift, kebiasaan belajar, bekerja, atau 
k e g i a t a n  s o s i a l  l a i n  y a n g  
menyebabkan waktu tidur tidak 
teratur, perjalanan melintasi zona 
waktu, sejumlah penyakit, stres, 
gangguan tidur yang sering dialami 
atau berlangsung dalam waktu lama, 
serta lingkungan tidur yang tidak 
mendukung, misalnya bising dan 
adanya cahaya.

Jika gangguan irama sirkadian terjadi, 
khususnya dalam jangka panjang, 
dapat timbul sejumlah dampak serius :

1.Gangguan	tidur	:	
berupa kesulitan untuk mulai 

tertidur atau ‘jatuh tidur’, sering 
terbangun di malam hari, dan secara 
umum bisa berakibat kurang tidur. 
S e l a n j u t n y a ,  i n s o m n i a  d a p a t  
diakibatkan oleh gangguan irama 
sirkadian ini. 

2.Kelelahan	:	
gangguan irama sirkadian yang 

kronik dapat menyebabkan kelelahan 
akibat kekurangan energi dan rasa 
pusing.

3.Gangguan	kinerja	:	
berbagai masalah yang muncul 

akibat gangguan irama sirkadian 
berupa rasa kantuk berlebihan, 
kesulitan memusatkan perhatian, 
gangguan ingatan atau memori, dan 
kesulitan melakukan tugas dengan 
presisi tinggi tentu saja dapat 
m e m p e n g a r u h i  b a h k a n  

IRAMA sirkadian adalah salah satu 
mekanisme biologi yang paling 
penting dalam tubuh manusia, namun 
s e r i n g  ka l i  te ra b a i ka n  d a l a m  
kehidupan modern.

 Secara sederhana, irama sirkadian 
adalah siklus 24 jam yang mengatur 
banyak fungsi penting dalam tubuh 
kita, termasuk siklus tidur-bangun, 
produksi hormon, suhu tubuh, dan 
bahkan fungsi metabolisme. 

Meski terlihat sederhana, Irama 
Sirkadian memainkan peran yang 
sangat penting dalam menjaga 
keseimbangan kesehatan, kinerja 
mental, dan fisik kita.

Berbagai fungsi penting dalam 
tubuh manusia yang dipengaruhi oleh 
irama sirkadian meliputi pola tidur 
dan bangun, suhu inti tubuh, kinerja 
saluran pencernaan dan nafsu makan, 
sistem kekebalan atau imunitas, 
penglepasan hormon, bahkan fungsi 
kognitif dan reaksi tubuh menghadapi 
stres.  

Lantas,	 faktor-faktor	apa	saja	yang	
b i s a 	 mempenga ruh i 	 i r ama 	
sirkadian	?

1.Cahaya atau terang dan gelap. 
Keduanya merupakan faktor utama 
yang paling penting dan kuat. Cahaya 
atau terang direspons oleh irama 
sirkadian tubuh kita sebagai sinyal 
untuk bangun, dan gelap merupakan 
‘alarm’ untuk segera ke ‘pulau bantal’.

2.Makanan dan waktu makan. 
Berbagai jenis makanan seperti kopi 
dan bahan makanan tinggi lemak 
dapat mengubah irama sirkadian. 
Begitu pula halnya dengan waktu 
makan.

3. Latihan fisik. Latihan fisik atau yang 
lebih dikenal sebagai ‘olahraga’ oleh 
m a s y a r a k a t  a w a m ,  d i p e r c a y a  
berdampak positif  pada irama 
sirkadian. Latihan fisik ini dapat 
meningkatkan kualitas tidur, tingkat 
energi, dan fungsi kognitif.

4.Interaksi sosial. Interaksi sosial 
juga berdampak positif terhadap 
irama sirkadian, baik secara langsung 
melalui produksi hormon maupun 
tidak langsung antara lain melalui 
paparan cahaya.

5.Rutinitas sehari-hari.
Rutinitas yang kita jalankan dengan 
lebih berdisiplin tentu berdampak 
positif terhadap irama sirkadian, dan 
sebaliknya. 

mengganggu kinerja.

4.Gangguan	emosional	dan	sosial	: 
k e m a m p u a n  k i t a  d a l a m  

pengaturan emosi dan pengelolaan 
stres bisa menurun karena gangguan 
tidur sebagai akibat gangguan irama 
sirkadian. Akibatnya, potensi untuk 
menderita masalah dan gangguan 
kesehatan mental seperti konflik 
dalam relasi keluarga dan pekerjaan 
atau dalam hubungan sosial bahkan 
depresi semakin meningkat pula.

5.Kela la ian , 	 kesalahan, 	 dan 	
kecelakaan  

lalai atau bahkan melakukan 
kesalahan serius dalam pekerjaan bisa 
terjadi sebagai dampak gangguan 
irama sirkadian. Terluka saat bekerja 
a t a u  b a h k a n  ke c e l a k a a n  s a a t  
berkendara juga bisa terjadi pada 
mereka yang mengalami gangguan 
irama sirkadian.

6. 	 Gangguan	
kesehatan	:	

kemungk
i n a n  
menderita 
o b e s i t a s ,  

diabetes, hipertensi atau tekanan 
darah tinggi, gangguan jantung hingga 
kanker meningkat pada mereka yang 
mengalami gangguan irama sirkadian.

Last but not least, isu yang tak 
kalah penting adalah, bagaimana cara 
menselaraskan irama sirkadian. 
Berbagai upaya yang dapat dilakukan 
adalah :

1.Pertahankan	 keteraturan	 jadwal	
harian	:	
kegiatan makan, tidur, dan bangun 
sedapat mungkin pada waktu yang 
sama setiap hari.

2.	Lakukan	bed	time	ritual	:	
Pilih dan lakukan aktivitas yang 

dapat membantu relaksasi di malam 
hari sebelum tidur. Aktivitas itu antara 
lain berdoa, meditasi, peregangan, 
latihan fisik ringan, mandi air hangat, 
atau menikmati musik pengantar 
tidur.

3.Latihan	fisik	:	
latihan fisik yang dilakukan 

secara teratur dan terukur di siang 
h a r i  s a n g a t  m e m b a n t u  
m e n s e l a r a s k a n  i r a m a  
sirkadian..(nei,ist/dya)

  

 
  

IRAMA SIRKADIAN: 
'MANAJER' TUBUH YANG 

TERABAIKAN
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INDUSTRI  otomoti f  Indonesia  
semakin semarak dengan hadirnya 
inovasi mobil listrik premium yang 
siap meramaikan pasar. Salah satu 
pemain terbaru yang akan masuk 
adalah BYD (Build Your Dreams) 
dengan MPV mewahnya, Denza D9.

BYD Denza D9 adalah mobil tipe 
m i n iva n  hy b r i d  p l u g - i n  ya n g  
menggunakan daya listrik dari baterai . 
S e d a n g k a n  m o b i l  D e n z a  D 9  
merupakan produk dari produsen 
Denza BYD Auto asal China.

Head of  PR & Government 
Relations PT BYD Motor Indonesia, 
Luther Panjaitan membenarkan akan 
memasarkan MPV premium Denza D9 
ke dalam negeri dalam waktu dekat. 
Meski pernah memamerkan versi 
Plug-in Hybrid EV (PHEV) di IIMS 
2024, ia menegaskan bahwa 
model yang bakal dipasarkan 
adalah varian EV.

S e p e r t i  

m e r u p a k a n  s u b - b r a n d  u n t u k  
kendaraan NEV (New Energy Vehicle) 
premium. Di China,  Denza D9 
dipasarkan dalam varian hybrid dan 
EV.

Denza D9 EV memiliki dua varian; 
EV 620 yang mengemas motor 230 kW 
dan baterai LFP berkapasitas 103,36 
kWh dengan kemampuan 629 
kilometer sekali cas, serta EV 600 
dengan dua motor, yaitu 230 kW dan 
45 kW yang memiliki jarak tempuh 
600 kilometer..(nei,ist/dya)

 

Bahkan meski belum resmi dijual, ada 
konsumen yang ‘nekat’ untuk booking.

“Jumlahnya ada ratusan (yang 
booking Denza D9). Padahal kami 
belum beberkan waktu rilis. Ini 
membuktikan respons yang cukup 
tinggi,” imbuh dia.

BY D  D 9  l i s t r i k  ya n g  a k a n  
dipasarkan nanti bakal mengisi 
segmen MPV premium. Artinya ini bisa 
menjadi alternatif pilihan bagi mereka 
yang mencari MPV boxy premium.

“Untuk harga pasti ada di antara 
kompetitornya,” kata Luther.

Luther mengatakan bahwa Denza 

diketahui, Denza sejatinya merupakan 
anak perusahaan atau sub-brand dari 
BYD Auto. Mobil ini cukup berbeda 
dari kendaraan lainnya yang sudah 
dipasarkan di Indonesia, sebab MPV 
mewah bertenaga listrik masih 
tergolong jarang di sini.

“Nanti yang kami pasarkan versi 
EV dari Denza yang mengisi pasar MPV 
p r e m i u m ,”  k a t a  L u t h e r  s a a t  
berbincang dengan sejumlah media di 
Ibu Kota Nusantara (IKN), Selasa 
(15/10/2024) malam.

Respons konsumen terhadap 
Denza D9 yang pernah dipamerkan di 
pameran IIMS 2024 lalu cukup tinggi. 

Mobil Listrik Premium BYD Denza D9 

Segera Rilis di Indonesia, Siap Lawan Alphard
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di air panas jernih di atas reruntuhan 
kuil kuno yang didedikasikan untuk 
dewa Apollo. Kolam ini terkenal 
dengan gelembung-gelembung kecil 
yang muncul di permukaannya, 
m e m b e r i k a n  s e n s a s i  s e p e r t i 
berenang di  dalam champagne 
hangat.

Air di kolam ini juga, dikatakan 
memiliki manfaat bagi kulit dan 
berbagai masalah kesehatan lainnya. 
Pengalaman ini menjadi daya tarik 
utama bagi wisatawan yang ingin 
merasakan keunikan spa alami yang 
bersejarah.

Hierapolis, kota kuno yang berada 
di atas Pamukkale, juga menawarkan 
banyak tempat menarik. 

Dari agora (pasar) yang luas 
hingga teater Romawi yang megah, 
p e n i n g g a l a n - p e n i n g g a l a n  i n i 
menunjukkan kejayaan masa lalu kota 
tersebut. 

Hierapolis juga dikenal sebagai 
tempat bersejarah yang memiliki 
Plutonium, sebuah gua yang dianggap 
sebagai gerbang menuju neraka. 

Di sini, hewan-hewan korban 
akan mati setelah menghirup gas 
beracun yang keluar dari dalam bumi, 
sementara para imam keluar dengan 
selamat karena telah mempelajari 
cara menahan napas.(nei,ist/dya)t

Pamukkale  terkenal  dengan 
lereng-lereng travertin berwarna 
putih dan kolam-kolam berisi air 
mineral berwarna biru susu. Pada sore 
hari, saat matahari mulai terbenam, 
pemandangan ini menjadi semakin 
memukau, dengan cahaya matahari 
yang memantul pada permukaan air, 
memberikan semburat warna merah 
muda.

Gerbang	Menuju	Neraka
Ribuan tahun sebelum adanya 

media sosial ,  Pamukkale sudah 
menjadi destinasi wisata terkenal. 
B a n g s a  Y u n a n i  d a n  R o m a w i 
mengunjungi  tempat  ini  untuk 
m e n i k m a t i  a i r  p a n a s n y a  d a n 
menghormati apa yang dianggap 
sebagai “gerbang menuju neraka.” 

Saat ini, Pamukkale dan kota kuno 
Hierapolis, yang terletak di atas teras-
teras putih merupakan Situs Warisan 
Dunia UNESCO. 

Ratusan pengunjung datang setiap 
hari untuk menikmati keajaiban 
geologi dan sejarah di tempat ini.

Memasuki kawasan dari Gerbang 
Selatan dengan tiket seharga 30 euro, 
pengunjung awalnya mungkin merasa 
biasa saja.  Hanya ada beberapa 
r e r u n t u h a n  k o l o m  k u n o  y a n g 

PAMUKKALE yang berarti "kastil 
kapas" dalam bahasa Turki, adalah 
salah satu keajaiban alam yang paling 
menakjubkan di dunia.
 Te r l e t a k  d i  p r o v i n s i  D e n i z l i , 
Pamukkale terkenal dengan travertine 
putihnya yang indah, yang terbentuk 
oleh endapan mineral dari air panas 
yang mengalir dari pegunungan di 
sekitarnya.

Dari kejauhan, Pamukkale terlihat 
seperti resor ski. Dengan lereng-lereng 
putih yang menjulang dan sejumlah 
turis di puncaknya, seakan-akan siap 
meluncur ke lembah di bawahnya. 
Tidak seperti salju, 

P a m u k k a l e  t i d a k  m e l e l e h 
m e s k i p u n  s u h u  m u s i m  p a n a s 
mencapai 37 derajat Celsius.

Merangkum dari CNN pada Rabu 
(16/10/2024), terletak di perbukitan 
barat daya Turki yang diterangi sinar 
matahari, Pamukkale bukanlah salju 
melainkan sebuah fenomena alam luar 
biasa yang terbentuk dari air panas 
yang memancar dari dalam tanah. 

Air ini bahkan kadang-kadang 
keluar dengan suhu mendekati titik 
didih. Para pengunjung yang tampak 
santai di puncaknya datang untuk 
menyaksikan keindahan luar biasa dan 
menikmati kolam-kolam alami yang 
menakjubkan.

berserakan, pemandangan yang lazim 
di Turki. 

Setelah berjalan selama sekira 10 
menit, keajaiban sesungguhnya mulai 
t e r l i h a t  h a m p a r a n  p u t i h  ya n g 
memukau, terbentuk dari endapan 
kalsit yang ditinggalkan oleh air panas 
selama ribuan tahun.

Lereng-lereng travertin yang 
menakjubkan ini dulunya memiliki 
banyak kolam alami. 

Meskipun sebagian besar kolam 
tersebut sekarang kering dan tidak 
bisa diakses, masih ada beberapa 
k o l a m  y a n g  t e t a p  t e r i s i  a i r, 
memungkinkan pengunjung untuk 
menikmati pemandian alami.

B e b e r a p a  p e n g u n j u n g 
m e n g e l u h k a n  k u r a n g n y a  a i r 
dibandingkan dengan gambar-gambar 
masa lalu. Meski begitu, keindahan 
pemandangannya tetap memukau dan 
menarik perhatian wisatawan.

Kolam	dan	Lumpur	Penyembuh
Bagi  pengunjung yang ingin 

menikmati pengalaman spa yang lebih 
l e n gka p ,  te rd a p a t  Ko l a m  Ku n o 
(Antique Pool) yang berjarak sekitar 
lima menit berjalan kaki dari teras-
teras travertin. 

Di sini, pengunjung bisa berenang 
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CENTER of Economic and Law Studies 
(Celios) memprediksi kabinet gemuk 
Presiden Terpilih dan Wakil Presiden 
Terpilih Prabowo Subianto-Gibran 
Ra ka b u m i n g  Ra ka  b a ka l  m e m -
boroskan anggaran hingga Rp1,95 
triliun.

P r a b o w o  d i k e t a h u i  t e l a h 
memanggil total 108 sosok yang 
disebut-sebut akan menjabat sebagai 
menteri, wakil menteri (wamen) 
hingga kepala lembaga untuk mengisi 
posisi strategis dalam kabinet kerja 
pemerintahannya mendatang.

Beberapa kementerian juga 
dikabarkan bakal memiliki lebih dari 
dua wamen seperti Kementerian 
Keuangan dan Kementerian Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN).

Peneliti Celios Galau D Muhammad 
mengatakan pembagian jabatan ini 
berpotensi menciptakan pemborosan 
anggaran yang signifikan.

Semakin banyaknya wakil menteri 
y a n g  d i a n g k a t  b e r a r t i  a k a n 
m e n i n gka t ka n  b e l a n j a  n e ga ra , 
termasuk gaji para staf pendukung, 
pengadaan mobil dinas, fasilitas 
kantor, hingga pembayaran gaji 
pensiun bagi menteri dan wakil 
menteri tersebut," ucap Galau dalam 
k e t e r a n g a n  r e s m i ,  K a m i s 
(17/10/2024).

Menurutnya, seluruh tanggungan 
di atas akan semakin memperparah 
kerentanan fiskal akibat jatuh tempo 
utang dan turunnya penerimaan 
pajak.

S e m e n t a r a  a n a l i s a  C e l i o s 
m e n u n j u k k a n  a d a n y a  p o t e n s i 
pembengkakan anggaran hingga 
Rp1,95 triliun selama lima tahun ke 
depan akibat koalisi gemuk Prabowo-
Gibran. Angka itu belum termasuk 
beban belanja barang yang timbul 
akibat pembangunan fasilitas kantor 
atau gedung lembaga baru.

Estimasi pembengkakan anggaran 
t e r s e b u t  b e r d a s a r k a n  a s u m s i 
perhitungan gaji dan tunjangan 
menteri sebesar Rp150 juta per bulan, 
gaji dan tunjangan wamen sebesar 
Rp100 juta per bulan, dan anggaran 
operasional yang diasumsikan Rp500 
juta per bulan per menteri dan wakil 
menteri.

Jika dibandingkan, dalam kabinet 
Jokowi-Ma'ruf Amin yang memiliki 34 
menteri dan 17 wamen, perhitungan 
gaji dan tunjangan menteri mencapai 
Rp61,2 miliar per tahun, gaji dan 
tunjangan wamen Rp20,4 miliar per 
tahun, dan anggaran operasional 
menteri dan wamen mencapai Rp306 
miliar per tahun.

Jika ditotal, estimasi biaya untuk 
kabinet Jokowi sebesar Rp387,6 miliar 
per tahun.

S e d a n g k a n  d a l a m  k a b i n e t 
Prabowo-Gibran yang diasumsikan 
memiliki 49 menteri dan 59 wamen, 
perhitungan gaji dan tunjangan 
menteri diasumsi sebesar Rp88,2 
miliar per tahun, gaji dan tunjangan 
wamen sebesar Rp70,8 miliar per 
tahun, anggaran operasional menteri 
dan wamen sebesar Rp648 miliar per 
tahun. Jika ditotal, estimasi biaya 
untuk kabinet  Prabowo-Gibran 
sebesar Rp777 miliar per tahun.

Maka itu, estimasi peningkatan 
anggaran dari era Jokowi ke era 
Prabowo mencapai Rp389,4 miliar 
p e r  t a h u n .  M a ka  p e n i n gka t a n 
anggaran dalam lima tahun 2024-
2029 mencapai Rp1,947 triliun.

Lebih lanjut ,  analisis Celios 
menunjukkan mayoritas nama yang 
dipanggil mengisi kabinet berasal 
dari politisi dengan proporsi 55,6 
persen atau 60 dari 108 kandidat.

Proporsi profesional teknokrat 
hanya sebesar 15,7 persen atau 17 
dari 108 calon, kemudian disusul 
kalangan TNI/Polri 8,3 persen, 
pengusaha 7,4 persen, tokoh agama 
4,6 persen, dan selebiriti 2,8 persen. 
Hanya 5,6 persen yang berasal dari 
kalangan akademisi.

K e m u d i a n  C e l i o s  m e l i h a t 
pengisian jajaran kabinet juga sarat 
dengan kepentingan balas budi 
politik yang memprioritaskan aktor 
s e n t ra l  d a l a m  T i m  K a m p a nye 
Nasional (TKN) Prabowo-Gibran. 
Setidaknya, 30 kandidat yang tercatat 
aktif dalam TKN. Secara akumulatif, 
72 persen dari jumlah kandidat 
merupakan pendukung Prabowo-
Gibran dalam Pilpres 2024 kemarin.

C e l i o s  m e n ga n a l i s a  h a l  i t u 
mengindikasikan bagi-bagi kursi 
kabinet memang diperuntukkan 
sebagai ajak balas budi politik. Celios 
juga mencatat bahwa kabinet yang 
mengisi posisi strategis tersebut juga 
tidak inklusif. Hanya ada 10 kandidat 
perempuan atau 9,3 persen di antara 
9 8  k a n d i d a t  l a k i - l a k i  y a n g 
mendominasi sekitar 90,7 persen.

Senada, Pengamat Kebijakan 
Publik dari Universitas Indonesia 
(UI), Agus Pambagio mengatakan, 
gemuknya jumlah Kementerian di 
Pemerintahan Prabowo tidak bisa 
m e n j a d i  j a m i n a n  m a m p u 
menyelesaikan sejumlah persoalan di 
Tanah Air.

“Nggak jaminan, karena yang 
dipilih ada yang kekerabatan, ada 
yang pertemanan,  ada polit ik , 
b a n y a k , ”  u j a r n y a ,  K a m i s 
(17/10/2024).

A g u s  m e n g u n g k a p k a n , 
s e b e t u l nya  b a nya k nya  j u m l a h 
menteri maupun wakil menteri tidak 
menjadi masalah, hanya saja ini akan 
menimbulkan pemborosan anggaran 
negara. Namun, kata dia, adanya 
wacana jumlah wakil menteri lebih 
dari satu orang ini bergantung 
dengan kementeriannya.

“Tinggal nunggu kementeriannya 
saja, kalau kementeriannya sibuk ya 
nggak papa punya dua (wamen), tapi 
itu akan pemborosan juga untuk 
anggaran negara,” ungkapnya.

Lebih lanjut, Agus menambahkan, 
g e m u k n y a  j u m l a h  k a b i n e t  d i 
pemerintahan Prabowo tidak bisa 
dibandingkan dengan kabinet-
kabinet di negara lain. Pasalnya, 
Indonesia memilki struktur dan latar 
belakang yang berbeda.

“Gemuknya Kementerian ini 
tergantung kebutuhan, kita gak bisa 
bandingkan dengan negara lain, 
tingkat sejahteraannya berbeda, latar 
belakang pemerintahan berbeda 
korupsi  t idak sepert i  di  s ini ,” 
terangnya.

Sementara itu, Pengamat Politik 
dari Universitasi Al-Azhar, Ujang 

Komaruddin menyatakan, banyak 
atau tidaknya jumlah kementerian 
menjadi hak prerogratif Prabowo. 
Menurutnya,  masyarakat hanya 
tinggal memonitor apakah lebih dari 
100 tokoh itu semuanya akan menjadi 
menteri maupun wakil menteri.

“Apakah 100 orang itu dijadikan 
semua apakah menteri dan wakil 
menterinya lebih dari 100 orang ya 
kita tunggu,  efektif  atau tidak, 
berkinerja bagus atau tidak, korupsi 
atau tidak, kita kontrol bersama ketika 
dilantik dan 100 hari kerja,” imbuhnya.

Ujang tak memungkiri, kabinet 
Prabowo bakal menjadi kabinet yang 
super gemoy, ini juga merupakan 
bagian dari power sharing, akomodasi 
politik yang dilakukan Prabowo.

Diketahui ,  Presiden RI  Joko 
Widodo ( Jokowi)  sendiri  telah  
merestui penambahan menteri di 
kabinet Presiden terpilih Prabowo 
Subianto melalui Undang-Undang 
Kementerian Negara.

Jokowi menandatangani undang-
undang yang sebelumnya disepakati 
pemerintah dan DPR itu. Regulasi itu 
resmi berlaku 15 Oktober 2024 
dengan nama Undang-Undang Nomor 
61 Tahun 2024 tentang Perubahan 
Atas Undang-Undang Nomor 39 Tahun 
2008 tentang Kementerian Negara.

Salah satu pasal yang diubah 
dalam undang-undang itu adalah 
pasal 15. Pasal tersebut mengatur soal 
kewenangan presiden mengotak-atik 
jumlah kementerian, dan tak dibatasi 
s e p e r t i  p a d a  u n d a n g - u n d a n g 
sebelumnya.

PDIP	soal	BG	
Masuk	Kabinet	Prabowo

Ketua DPP PDIP Puan Maharani 
diminta tanggapan soal Budi Gunawan 
yang dikabarkan masuk kabinet 
Prabowo. 

" T a n y a k a n  k e p a d a  y a n g 
bersangkutan ya," ucap Puan di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta 
Pusat, Kamis (17/10/2024). 

BG merupakan Kepala BIN. Ia juga 
eks Ajudan Presiden ke-5 RI Megawati 
Soekarnoputri. Ia digadang akan 
masuk kabinet Prabowo menjadi 
Menko Politik Hukum dan Keamanan. 
S e l a i n  i t u ,  B G  d i s e b u t - s e b u t 
merupakan perwakilan dari PDIP di 
kabinet PRabowo.

S e l a i n  B G ,  J a k s a  A g u n g  S T 
Burhanuddin juga tampak  hadir 
dalam pembekalan. Burhanuddin juga 
memiliki kedekatan dengan PDIP. 
Terlebih kakaknya, TB Hasanuddin, 
merupakan politikus PDIP.

BG digadang menjadi Menko 
Politik dan Keamanan. Tak sedikit 
yang berspekulasi BG merupakan 
perwakilan dari PDIP di kabinet 
Prabowo. Namun, spekulasi itu ditepis 
Politikus PDIP Deddy Yevri Hanteru 
Sitorus. 

Dedy mengatakan, Budi Gunawan 
memang mempunyai kedekatan 
dengan Prabowo sehingga tidak 
mengherankan jika akan masuk 
kabinet."Bahwa hubungan Pak BG 
dengan Presiden Prabowo sangat baik 
dan akrab. Pak BG berperan besar 
dalam memfasilitasi masuknya Pak 
Prabowo dalam kabinet Jokowi," kata 
Deddy kepada wartawan, Kamis 

(17/10/2024).
D e d d y  m e n j e l a s k a n ,  B u d i 

Gunawan sudah menjabat Kepala BIN 
selama 2 periode, sejak 2016. Prestasi 
dan kinerjanya sudah tidak perlu 
dipertanyakan.

"Pak BG selama 2 periode sebagai 
Kepala BIN terbukti mampu dan 
b e r p r e s t a s i  d a l a m  m e n g a w a l 
pemerintahan Jokowi melewati masa-
masa sulit," jelas politikus vokal ini.

Selain itu, Deddy menekankan BG 
bukan kader PDIP. Meski begitu, 
purnawirawan Polri ini memang 
mempunyai kedekatan dengan PDIP.

"Pak BG bukanlah kader PDI 
Perjuangan tetapi seorang patriot dan 
Bhayangkara negara yang telah 
melalui  proses panjang hingga 
menjadi seorang jenderal polisi yang 
profesional. Sehingga tidak serta 
merta dapat diasosiasikan sebagai 
kader PDI Perjuangan," ucap Deddy.

"Pak BG pernah menjadi ajudan 
Presiden Megawati dan pengagum 
Bung Karno sebagaimana Presiden 
Prabowo. Oleh karenanya secara 
historis dan psikologis memiliki 
kedekatan dengan PDI Perjuangan," 
tutur dia.

D e d dy  m e n g a t a k a n ,  � � P D I 
Perjuangan meyakini kekuasaan 
harus sepenuhnya ditujukan bagi 
kepentingan negara dan rakyat, di atas 
kepentingan pribadi dan golongan. 

Ia menyebut, sejak 1999 hingga 
2024, PDIP telah membuktikan bahwa 
bonding atau ikatan batin dengan akar 
rumput yang memberi kejayaan bagi 
partai, bukan jabatan kekuasaan yang 
dipakai untuk elektoral. 

"Oleh karena itu PDIP tidak 
pernah berpikir memanipulasi atau 
mengkapitalisasi kekuasaan demi 
elektoral. Terbukti pada kebangkitan 
PDIP pada Pemilu 2014, 2019 hingga 
2024 kemenangan PDI Perjuangan 
adalah karena dukungan rakyat, dan 
m e n a n g  s e c a ra  o r g a n i k  t a n p a 
p e n g g u n a a n  ke k u a s a a n  u n t u k 
intimidasi terhadap mereka yang 
berbeda dengan partai," ucap Deddy.

Sementata itu, Sejumlah ketua 
umum partai politik Koalisi Indonesia 
Maju (KIM) Plus menegaskan, mereka 
tak membahas isu terkait PDI-P dalam 
pertemuan dengan Prabowo Subianto 
di Kantor Kementerian Pertahanan 
(Kemenhan), Jakarta, pada Kamis 
(17/10/2024). 

Adapun PDI-P sempat diper-
bincangkan terkait kemungkinannya 
bergabung di  kabinet Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka.  
"Tadi enggak ada pembahasan itu ya. 
Tadi kita bahas negara bukan bahas 
partai," kata Ketua Umum Partai 
G o l k a r  B a h l i l  L a h a d a l i a  u s a i 
pertemuan.  

Ia menambahkan, diskusi tersebut 
lebih berkaitan dengan persiapan 
pemerintahan yang akan dipimpin 
o l e h  P r a b o w o - G i b r a n ,  s e r t a 
perkembangan pasca pelantikan 
presiden yang dijadwalkan pada 20 
Oktober. 

B a h l i l  m e n e ga s ka n ,   d a l a m 
pertemuan ini, tak ada pembahasan 
mengenai posisi menteri dalam 
kabinet mendatang.  "Enggak. Nanti 
diumumkan Pak Prabowo," imbuhnya. 
wid, cnn, ist, rls, ant/dya)
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SANAA- Kondisi dinTimur Tengah 
m a k i n  m e m a n a s .  I s r a e l 
m e l a n c a r k a n  s e r a n g k a i a n 
serangan udara ke beberapa 
wilayah di Jalur Gaza Palestina 
p a d a  K a m i s  ( 1 7 / 1 0 / 2 0 2 4 ) 
menargetkan pemimpin politik 
Hamas Yahya Sinwar.

Sementara, Militer Amerika 
Serikat (AS) telah menyerang 
fasilitas penyimpanan senjata 
milik Houthi di wilayah Yaman 
yang dikuasai kelompok tersebut. 
Hal ini disampaikan oleh Menteri 
Pertahanan AS Lloyd Austin.

Austin mengatakan militer AS, 
termasuk pesawat pengebom B-2 
angkatan udara,  melakukan 
serangan presisi terhadap lima 
lokasi  penyimpanan senjata 
bawah tanah di wilayah Yaman yang 
dikuasai Houthi.

"Ini adalah demonstrasi unik dari 
kemampuan Amerika Serikat untuk 
menargetkan fasilitas yang ingin 
dijauhkan dari jangkauan musuh kita, 
tidak peduli seberapa dalam terkubur 
di bawah tanah, diperkeras, atau 
dibentengi," kata Austin dalam sebuah 
pernyataan, seperti dikutip The 
Guardian, Kamis (17/10/2024).

P a s u k a n  A S  d i k e t a h u i 
menargetkan beberapa fasilitas 
bawah tanah milik Houthi yang 
menyimpan berbagai komponen 
senjata yang digunakan Houthi untuk 
menargetkan kapal sipil dan militer di 
seluruh wilayah tersebut.

Ini menandai pertama kalinya AS 
menggunakan pesawat pengebom 
s i l u m a n  s t r a t e g i s  B - 2  u n t u k 
menyerang Houthi di Yaman sejak 
awal  kampanye AS.  B-2 adalah 
platform yang jauh lebih besar 
daripada jet tempur yang selama ini 
d igunakan untuk menargetkan 
fasilitas dan senjata Houthi, yang 
mampu membawa muatan bom yang 
jauh lebih berat.

Saluran berita satelit al-Masirah 
milik Houthi melaporkan serangan 
udara di sekitar Sana'a, dan di sekitar 
benteng Houthi di Saada. Mereka tidak 

memberikan informasi langsung 
tentang kerusakan atau korban jiwa.

Serangan tersebut merupakan 
yang terbaru dalam serangan bolak-
balik oleh Houthi dan AS. Ini terjadi 
karena Houthi telah melakukan 
serangan terus-menerus terhadap 
pengiriman komersial  dan aset 
Angkatan Laut di wilayah tersebut 
selama berbulan-bulan.

Hal ini juga terjadi saat anggota 
a n g k a t a n  b e r s e n j a t a  AS  m u l a i 
berdatangan ke Israel setelah AS 
mengumumkan pengerahan sistem 
antirudal canggih untuk membantu 
melindungi Israel setelah serangan 
rudal Iran.

P a s u k a n  A S  t e r a k h i r  k a l i 
melakukan serangan di wilayah Yaman 
yang dikuasai Houthi pada tanggal 4 
Oktober, yang menargetkan sistem 
p e r s e n j a t a a n ,  p a n g k a l a n ,  d a n 
peralatan lain milik kelompok yang 
didukung Iran tersebut.

Houthi adalah kelompok yang 
didukung Iran yang meraih kekuasaan 
di ibu kota Yaman, Sana'a, satu dekade 
la lu .  Kelompok ini  mendorong 
pasukan yang didukung Saudi ke 
selatan menuju Aden tempat mereka 
mendirikan markas besar.

Mereka memulai serangan udara 
dengan pesawat nirawak dan rudal di 
Laut Merah pada November 2023 

sebagai solidaritas dengan Palestina 
dalam perang antara Israel dan militan 
Hamas di Jalur Gaza.

Bos	Hamas	Yahya	Sinwar	
Dikabarkan	Tewas

Pengumuman terbaru Pasukan 
Pertahanan Israel (IDF) memaparkan 
Yahya Sinwar mungkin tewas dalam 
salah satu serangan tersebut. Meski 
begitu, Israel tak menjelaskan lokasi 
pasti di mana serangan yang diduga 
menewaskan Sinwar itu terjadi.

"Laporan awal - saat operasi IDF di 
Jalur Gaza, tiga teroris berhasil 
dieksekusi.  IDF dan ISA sedang 
menyelidiki kemungkinan bahwa 
salah satu dari teroris itu adalah Yahya 
Sinwar," bunyi pemberitahuan IDF 
seperti dikutip Jerusalem Post.

"Dalam tahap ini, identitas teroris 
tidak bisa dikonfirmasi," bunyi kutipan 
pemberitahuan IDF menambahkan.

I D F  m e n ga t a ka n  s a l a h  s a t u 
serangan udara Israel menerjang 
sebuah bangunan di mana sejumlah 
teroris berada.

Israel mengklaim tidak ada tanda-
tanda warganya yang menjadi sandera 
Hamas berada di gedung dan area 
sekitarnya.

 "Di bangunan yang menjadi 
tempat teroris-teroris itu, tidak ada 
tanda-tanda kehadiran para sandera 
di sekitarnya. Para pasukan (Israel) 
yang beroperasi di area itu terus 
melaksanakan operasi militer dengan 
kehati-hatian," ucap IDF.

Dari bocoran pejabat Israel ke 
Axios, serangan yang diduga kuat 
menewaskan Sinwar ini terjadi pada 
Rabu (16/10/2024) malam di selatan 
Jalur Gaza.

Saat itu, pasukan IDF tengah 
melakukan patroli rutin dan tiba-tiba 
b e r p a p a s a n  e n g a n  t i g a  o r a n g 
bersenjata.

Aksi tembak menembak pun 
langsung terjadi antara pasukan IDF 
dan ketiga pria bersenjata tersebut 
hingga mereka akhirnya tewas.

Pejabat Israel menuturkan 
para pasukan IDF melihat wajah 
salah satu milisi yang tewas itu 
seperti Yahya Sinwar. Namun, 
identitasnya tak bisa langsung 
dikonfirmasi.

IDF dan badan intelijen Shin 
Bet masih mengidentifikasi jasad 
diduga Sinwar tersebut dengan 
menunggu hasil tes DNA dan sidik 
jari.

Israel memiliki rekam DNA 
dan sidik jari Sinwar saat dia 
dipenjara.

S inwa r  d ida p u k  m en j a di 
pemimpin politik Hamas setelah 
kematian pendahulunya Ismail 
Haniyeh pada akhir Juli lalu.

Haniyeh tewas imbas serangan 
udara saat berada di Teheran, Iran, 
untuk menghadiri pelantikan Presiden 
Masoud Pezeskhian.

I ra n  m eya k i n i  s e ra n ga n  i t u 
didalangi Israel meski hingga saat ini 
Tel Aviv terus membantahnya.

S e m e n t a r a  i t u ,  s e b e l u m 
menggantikan Haniyeh,  Sinwar 
merupakan pemimpin Hamas di Gaza.

Dibandingkan Haniyeh, Sinwar 
merupakan pentolan Hamas yang 
terkenal lebih keras dan kejam dalam 
bersikap terhadap Israel.

Sinwar pula yang menjadi otak dari 
serangan Hamas pada 7 Oktober 2023 
lalu ke Israel.

Serangan itu menjadi pematik 
agresi brutal Israel ke Jalur Gaza 
bahkan Palestina secara keseluruhan 
hingga hari ini dan telah menewaskan 
lebih dari 42 ribu warga Palestina.

Rusia buka suara usai Israel 
membombardir area sekitar Rumah 
Sakit Al Aqsa di Gaza, Palestina, dan 
membakar warga hidup-hidup pada 
awal pekan ini.

Juru bicara Kementerian Luar 
Negeri  Rusia  Ma ria  Za k ha rova 
mengaku terkejut dengan tindakan 
Israel dan menyampaikan simpati 
untuk warga Gaza.

"Ini adalah penembakan yang 
mengerikan. Mereka tak bisa me-
mancing apapun kecuali  keter-
kejutan," kata Zakharova saat kon-
ferensi pers pada Rabu (16/10/2024), 
dikutip Anadolu Agency.

Dia menyampaikan belasungkawa 
ke keluarga korban dan berharap 
warga yang terluka bisa segera pulih.

"Tak hanya dalam situasi ini, tetapi 
juga atas kegilaan total tahun lalu yang 
dibawa Amerika ke kehidupan warga 
yang sudah sulit di wilayah itu [Gaza]," 
imbuh Zakharova.

Ia lantas menekankan bahwa 
kekerasan terhadap warga sipil dan 
serangan membabi buta terhadap 
objek sipil tak bisa dibenarkan..(rtr, 
ajz, Anadolu, Tgu/dya)

Timur Tengah Membara

AS Bombardir Houthi di Yaman, Israel Gempur Jalur Gaza

Dengan	latar	bangunan	yang	hancur	di	Jalur	Gaza,	seorang	tentara	Israel	melambai	dari	sebuah	tank,	dekat	perbatasan	

Israel-Gaza	di	Israel	selatan,	Kamis,	1	Agustus	2024.	(AP	Photo)

Tampak	dari	udara	lokasi	penyimpanan	senjata	bawah	tanah	di	wilayah	Yaman	yang	

dikuasai	Houthi	dibom	oleh	pesawat	pengebom	B-2	AS.	(ABC	News)


